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第 50 号議案
裾野市特定教育・保育施設及
び特定地域型保育事業の利用
者負担額を定める条例を制定
することについて

子ども・子育て支援法が施行され
たことによる公立幼稚園の保育料
の利用者負担額変更
　利用者負担額の設定根拠は。
　国の示した所得階層別基準額
や多子軽減制度などを踏まえ決
定した。階層ごとの差が大きく
ならないよう国の５階層から８
階層へ細分化し、軽減割合を所
得の少ない人ほど高くするよう
配慮した。試算では国の基準額
に対し 52.32%の軽減となる。
また小学３年生まで含め、第２
子は保育料半額、第３子以降は
無料としている。なお、平成
28 年度以降入園準備金を廃止
する。
　他市との比較は。
　近隣市町と比較し、各階層で
概ね低い負担額となっている。
　未婚のひとり親家庭、みなし
寡
か

婦
ふ

への控除の検討はしたか。
　未婚の母子を寡婦とみなして
の検討はしていない。
　みなし寡婦控除に第４条市長
が認めるときの減免対応が考え
られるか。

　減免とは趣旨が違うと考える。
　軽減策がとられても、従来よ
り増額の世帯が 52.21%にのぼ
る。現在の在園児に限って卒園
まで据え置きの意見は、子ど
も・子育て会議で出なかったか。
　据え置く意見はなかった。

第 56 号議案
一般会計補正予算（第１回）

ヘルシーパーク裾野管理運営について
　無料送迎バス運行見直しの詳
細は。
　運送法改正に伴い、委託料が
大幅増となり現行での運行委託
が難しくなった。そのため、現
行の運行委託から、市がバスを
2 台リースし、運転のみシル
バー人材センターに委託するこ
とで、現行と同程度の予算で可
能となった。
　事故が起きた際の補償は。
　リース料に任意保険料も含ま
れる。通常の対人、対物、搭乗
者は保険で補償される。自損は
条件によって適用される。

第 63 号議案
物品購入契約の締結について
東富士演習場周辺消防施設
（救助工作車）設置助成事業
救助工作車Ⅱ型　購入

　市内の狭あい道路への対応は
どのように考えているか。
　現在の救助工作車は消防車型で
今回はバス型であるが、ほぼ同じ
大きさである。狭あい道路にも対
応していきたいと考えている。
意見書案第２号
安全保障関連法案の徹底審議
を求める意見書（案）

原案に反対
　関連法案は、集団的自衛権
を認めるものではなく、憲法
で許されている自衛権の行使
の範囲内との見解が示されて
いる。丁寧な議論を尽くし審
議を通じて国民的な合意を得
るために 95 日間の国会会期
延長が決定したところで、あ
えて意見書を提出する必要性
はないのではと考える。

原案に賛成
　現在、関連法案に対する「反
対」や「慎重審議」などを求
める意見書が、116 の地方議
会で可決している。国会会期
が 95 日間延長されたが、定
められた会期の中で成立しな
かった法案は廃案にするのが
会期制を設けるルールである。
今こそ慎重審議を求める意見
書採択が必要と考える。
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結果

意見書案
第２号

賛
成○ ○ ○ ○ ○ ○ －

否決反
対 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ －

議案の賛否 ※賛否の分かれた案件のみ記載しています。その他の案件は、全員賛成で可決されました。
※議長（二見榮一）は採決には加わりません。

６月定例会が開かれました！
議案に対する主な質疑
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質 （仮称）御師公園事業に向
けて考えられる防衛施設関

係補助事業名と補助率は。

答 法第８条による民生安定施
設整備への助成で、公園緑

地その他の公共空地の整備になる。
補助率は、施設整備で３分の２、
面的な用地取得で２分の１となる。

質 御師事業が完成すると子ど
もたちが、富士山文化や歴

史を学び我が街を誇りに思えるよ
うな教育の場として活用できない
か。

答 旧御師家の富士山信仰での
歴史的価値は認めている。

どう活用ができるか検討していく。

質 今回の東富士演習場使用協
定締結をどの様に捉えるか。

答 航空機の安全飛行協議事項
にオスプレイを含め、米軍

営舎地区返還問題では、日米間の
正式な場で協議を行うとの回答を
得ることができ、東富士演習場対
策の推進が図られたと認識してい
る。

質 防衛施設関連の補助金、交
付金は非常に稀

け

有
う

で貴重な
財源であると思うが、当局の考えは。

答 非常に稀有かは別とし、大
変有利で市にとって貴重な

財源と認識している。当該補助金
交付金は、関連地区のみならず市

全体でメリットを享受していると
考える。

質 演習場権利者側にとっての
課題が多くあるが、要望の

実現に向けてどの様に取り組むか。

答 周辺の民生安定に向けた施
策の重要性は認識。一方、地

元要望件数も多く、財政的にも厳
しい状況の中、８条補助事業の採
択を重点に置き、事業化が難しい
場合は、９条調整交付金を活用し、
緊急性や重
要性を勘案
し、事業に
取り組む。

質 昨年 1０ 月から水痘予防接
種が定期接種化された。特

例で１回接種の３歳から５歳未満
児にも２回接種が必要として小児
科医会から公費助成の緊急要望が
届いているが、市が助成を行う考
えは。

答 国が示す１回接種の予防率
と方針を鑑み、現時点では

２回接種の必要性は少ないと判断
した。そのため助成は検討してい
ない。

質 策定された子ども・子育て
支援事業計画で示された平

成29年度から認定こども園に移行
の準備を進める２園はどこか。

答 現状や課題を整理し、子ど
も・子育て会議で検討して

いきたいと考えている。現時点で
は園の特定はしていない。

質 西小・深良小の放課後児童
室で待機児童が出ている。

夏休みなど長期休暇への対策は。

答 長期休暇期間に利用を希望
する方、しない方がいるた

め、一部施設で期間中のみの利用
を可能とする教室もある。また、
学校の協力でスペースを確保し対
応した例もあるので、利用状況を
よく確認して対応をしていきたい。

質 度々冠水する切久保ガード
は早めに通行止めなど対策

を取るということだが、長い間冠
水を繰り返している箇所である。
調査し根本的な解決策を探る方向
で考えてもらえるか。

答 御殿場線の高さの変更など
は問題外だが、ガード周辺

水路の状況を再度調査する。

土
つ ち
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井
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え

7/3 通行止めの切久保ガード（深良）

東富士演習場

一 般 質 問

度々冠水する切久保ガードの
� 根本的解決に向けた調査研究を

県内唯一の「旧御師家の遺構」を活かした
� 市による事業化の決断は

施設整備の構想や運営方針、
� 財源などを話し合い事業化を詰める

質

質

答

答

周辺の水路などの状況を
� 再度調査したい　
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質 公共施設マネジメントを確
実に推進するためには、推

進計画の策定が必須だと考えるが。

答 公共施設等総合管理計画を
策定し、施設の保有・保全

のあり方を踏まえた実施計画を取り
まとめ、スピード感を持ち推進する。

質 公共施設に係る経常経費、
保全経費を管理する仕組み

が早急に必要と考えるが。

答 施設に係るコスト情報を一
元的に管理・分析し、生か

す事が非常に重要と認識している。
他市町の導入実績などを勘案し、
最適なシステムの導入を検討する。

質 老朽化が進む公共施設の多
くは教育部が所管している。

市立水泳場を初めとした、公共施
設マネジメントの取り組みは。

答 延床面積の７割以上を占め
ており、施設の総量や配置

の適正化などを図る必要性は認識
している。関係各課との調整・協
議を図り手法や施設の複合につい
て検討する。

質 平成 32 年までに建替の検討
が必要な柳端団地や舞台団

地は、さらに具体的な計画を策定
しなければ住民に対し丁寧な対応
ができない。具体的計画の策定は。

答 新たな整備に際し、居住者
への負担が生ずるため、十

分な準備期間を設け、丁寧な対応
を行う必要があると認識している。
計画に具体的スケジュールを示す
よう検討する。

質 定住を期待した若者世代の住
宅支援は、公営住宅の供給で

はなく別の政策が必要と考えるが。

答 1０月に策定する裾野市まち・
ひと・しごと創生総合戦略の

中で若者
の定住促
進施策を
検討する。

質 職員の時間外勤務が平成
25 年から平成 26 年に一挙

に約 3,０００ 時間も増えた原因と解
決策は。

答 地方創生、少子化対策、シ
ティプロモーションなどの

個別要因がある。週休日・休日勤
務の振り替えの徹底、業務改善と
進捗管理を行い、時間外勤務の縮
減に努める。

質 小中学校のトイレ洋式化工
事で床を張り替えたが、段

差は解消しなかった。その理由は。

答 南小を除く全ての小中学校
の改修を５年間程度を目安

に完了する。夏季休暇中の期間内

に工事を完了させる必要があり、
便器の洋式化や床の乾式化、トイ
レブースの取り替えを優先し進め
てきたことによる。

質 将来的な二重投資を避ける
ため今年度８校の改修工事

では段差解消すべきだがどうか。

答 施設のパフォーマンスを最
大に発揮することが重要で、

教育委員会や学校現場の意向を尊
重し判断をしていく。

質 小中学校の校舎・体育館の
車椅子トイレの設置状況は。

答 車椅子対応がないのは、校
舎では西小、須山小、向田

小、千福が丘小、富中、須山中に、

体育館では深良小、向田小、千福
が丘小、東中、須山中となる。

質 体育館は災害時の避難場所
になるため、車椅子トイレ

は必須。今後の設置予定は。

答 体育館が避難場所になるこ
とは承知している。既存の

トイレスペースの大きさなどもあ
るが、設置を検討する。

内
な い

藤
と う

法
の り

子
こ

改修後トイレ（須山小）

市立水泳場（石脇）

井
い

出
で

　 悟
さとる

民間住宅を活用した借上公営住宅を
� 積極的に採用していく考えは

市職員の時間外勤務が増え続け年休が
� 取れていない状況の改善策は

総費用を勘案した上で民間住宅の
� 借り上げも一手法として研究する

適切な勤務時間管理と業務の
見直しを図り職員の健康保持に努める

質

質

答

答

一 般 質 問
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質 駅西区画整理事業で再延期
がないとすると、新道西側

区域は大幅縮小変更か、「地区計
画」などの他方式を考えるべきで
はないか。

答 事業評価監視委員会の答申
や住民アンケートの結果な

どを考慮し、全区域を区画整理事
業で行う。地区計画方式はとらな
い。

質 公の施設の管理が託される
指定管理者制度。施設の老

朽化と維持保全について、どのよ
うに認識しているか。

答 施設の修繕などは、指定管
理者と市が情報共有し、連

携して対応している。

質 市老人デイサービスセンタ
ーが指定管理者として３年

間の期間指定を受けたが、住民サ
ービスや安定的な運営を行う上で
問題は生じないか。

答 市民サービスの向上が図ら
れ、安定的な運営が可能で

あることから事業者を決定した。
事業者で解決できない課題が生じ
た場合は、市と協議する。

質 ６カ月の赤ちゃんと絵本の
出会いをつくるファースト

ブック事業。フォローアップ事業
としてセカンドブック導入の考え
は。

答 ファーストブックは平成
14 年度からスタートした。

平成 26 年度では対象者の約 79％
の親子が参加している。セカンド
ブックは県東部３市１町が実施し
ており、導入状況を参考に効果な
どを調査研究する。

質 子ども・子育て支援新制度
への移行に伴い、公立幼稚

園の授業料が改定されるが、私立
幼稚園授業料等負担軽減事業の今
後は。

答 市内私立幼稚園２法人の、
平成 28 年度からの新制度

への移行はない。国の就園奨励費
補助金と併せて継続していきたい。

質 公立幼稚園の授業料改定に
伴い、私立幼稚園授業料等

負担軽減事業の見直しを実施したか。

答 ３歳児の抽選問題への対応、
私立幼稚園への誘導、保護

者の負担軽減策として実施してい
る。私立幼稚園への入園者が増え

ており効果があるため継続する。

質 西幼稚園、西保育園のこど
も園化の方向性は。

答 具体的に進めるには、住民
の合意形成が十分に図られ

ていない状況である。

質 市内北部地域のこども園化
の方向性は。

答 利用ニーズや地域住民の考
え方など課題を整理し、子

ども・子育て会議で検討していく。

質 震災発生時に備え、電気を使
わず、地震の波動を感知し解

錠する防災ボックスを設置しては。

答 市の避難所や防災倉庫に対応
できるか調査・研究する。

提
案

発災時の防災倉庫や公民館
などの解錠は、自主防災会

役員の方々の負担や責任も重大と
なる。自主防災会へ防災ボックス
の情報提供や設置にあたる補助制
度などがあれば提案してはどうか。

岡
お か

本
も と

和
か ず

枝
え

賀
か

茂
も

博
ひ ろ

美
み

地震自動解錠防災ボックス

ファーストブック

来年度の公立幼稚園
� ３歳児の受け入れに対する対応策は

駅西区画整理事業の再延期はしないか

平成 41 年度の完了をめざして
� 最大限努力する

質

答

答

いずみ幼稚園を除く園は
� 定員 24 人で募集を行う

一 般 質 問

質
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質 市のがん検診に、ピロリ菌
を調べる血液検査（胃がん

リスク検査）を導入してはどうか。

答 沼津医師会の胃がん部会で
は、ピロリ菌抗体検査とＡ

ＢＣ検診などの実施予定はないと
のこと。各種がん検診は、沼津医
師会との契約で実施しているので、
現時点では胃がん対策としてリス
ク検診を導入する予定はない。

質 新公会計に移行することで、
どのような効果があると認

識しているか。

答 統一的な基準による地方公
会計では、固定資産台帳の

整備と発生主義、複式簿記を導入

することにより、これまでの現金
主義会計では明示できなかった、
資産形成に関する情報などの見え
る化が可能となる。固定資産台帳
を公共施設マネジメントなどへ活
用することで、効果的、効率的な
財政運営に寄与する。

質 ＡＥＤ（自動体外式除細動
器）を 24 時間使用可能にす

るために、ＡＥＤの屋外型収納
ボックスの設置導入についての見
解は。

答 ＡＥＤの設置目的は、施設
利用者の突発的な心肺停止

に備えるもので、管理は各施設の
管理者が行っている。屋外は管理

が及ばないので、ＡＥＤの屋外型
収納ボックスの設置は難しい。た
だし、現在三島市消防本部が、Ａ
ＥＤをコンビニへ設置している。
消防広域化の中で協議していきた
い。

庁舎内に設置されているＡＥＤ

質 三島市、裾野市および長泉
町の消防広域化を目指して

いるが、現在の進捗状況は。

答 消防広域化推進協議会に総
務・財政・人事・消防・予

防の５つの専門部会を設置した。
広域消防運営計画の策定作業を進
めている。７月には中間報告を受
ける。

質 富士山の眺望が世界一美し
いパノラマロードを、日本

一のメロディロードにする考えは。

答 パノラマロードの舗装工事
を、平成 21 年、22 年度に

防衛補助事業で行った。舗装の耐
用年数は 1０ 年のため、現時点で

の工事は難しい。

質 パノラマロードにトイレの
設置を。

答 梅の里の仮設トイレのほか、
パノラマロード沿いの駐車

場に水洗トイレがある。場所が分
かりにくいので、案内表示を設け
る。既存のトイレは数も少なく、
身障者対応になっていない。将来
的に設置について検討していく。

質 富士山が眺望できる地域の
電柱移設を考えないか。

答 景観に配慮し、パノラマ
ロード沿いに電柱は立って

いない。菜の花、コスモス畑の中
央の道路沿いに立っている。電柱

の移設には、高所作業車が使用で
きる道路と、多額の移転費用が必
要となる。この場合で約 8００ 万円
から 2,０００ 万円。地下埋設の費用
は、さらに莫大なものとなる。移
設が可能か、電力会社に相談する。

新公会計への移行に関して、今後の対応は

消防団員の防火衣以外の装備は
� どうなっているか

平成 26 年度決算から、統一基準に
� 基づく財務書類などの作成を行う

個人装備が適当と判断する。
今年度、長靴・防火手袋を配備する予定

菜の花畑（パノラマロード須山）

三
み

富
と み

美
み

代
よ

子
こ

佐
さ

野
の

利
と し

安
や す

質

質

答

答

一 般 質 問
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質

答

質

答

質 市道１-19 号千福大橋の耐
震はどうか。

答 平成 25 年度交付金で耐震
工事済みで、阪神大震災程

度の揺れに耐えられる設計になっ
ている。

質 市道 2154 号線の崖崩れな
どの想定はしているか。

答 平成 26 年度に作成した市
土砂災害ハザードマップで

は、千福谷津地区の途中から新東
名高速道路までの間の市道 2154
号線沿いは、急傾斜地崩壊特別警
戒区域、土石流特別警戒区域など
に指定しており、土砂災害の危険
性があると認識している。また、

市道 2154 号線沿いの谷津川は、
千福谷津地区の途中から千福
ニュータウン汚水処理場付近まで
が土石流危険区域に指定しており、
大規模災害時には注意が必要と考
えている。

質 千福が丘区内市道に
愛鷹林道接続につい

ての考えは。

答 須山の林道大沢入線
から葛山の林道葛山

線までを新設改良するルー
トとなっている。計画では
千福が丘区には接していな
いため、市道との接続は考
えていない。

提
案

2,０００ 人以上の居住者のい
る地域なので、災害時に孤

立することのないよう千福が丘区
の四方向（東西南北）に道路を接
続し、避難路を増やすことを提案
する。

質 箱根山火山活動は、火山性
地震の震源域が西外輪山周

辺まで及び、対岸の火事ではない。
市域が接する自治体として相応の
備えが必要である。火山活動の情
報入手方法、県危機管理部の対応、
神奈川県との連携および備えはど
うか。

答 気象庁や県などからの情報
を注視している。県のふじ

のくに防災情報共有システム（FU
JISAN）も利用している。全職員
が共通認識を持ち対応するように
指示している。箱根町からの避難
者の受け入れも考慮している。

質 火山活動が芦ノ湖に及ぼす
影響とその備えはどうか。

答 大涌谷周辺の火山活動の芦
ノ湖への直接的影響はない

と想定している。万一水質異常な
どあれば、水利組合と協議し、止
水などの対応を取る。

質 黄瀬川と久保川の水利権を
持つ岩波大淵堰水利組合と

地区住民は「ふるさと岩波の水路
を守る会」を作り、久保川から取
水する用水路を復活させ、ほたる
の里を作るなど活発に活動してい
る。この水利権の認識および岩波
地区の水路網改善のため市として
協力する用意はあるか。

答 一部事務組合の芦湖水利組
合とはこれまで関係なかっ

た。地区要望が出てくれば検討す
る。県への要望も他の要望と同じ
ように伝達する。

千福が丘区震災時における
� 新東名工事時の側道有効活用について

箱根山の火山活動に対する
� 隣接自治体としての備えはどうか

中日本高速道路㈱に、避難路として
� 活用できるようお願いする

気象庁や県などからの情報を注視し、
� 万全な対応をする

新東名側道（葛山〜千福が丘）

村
む ら

田
た

　 悠
はるかぜ

小
こ

林
ばやし

　 俊
しゅん

箱根地域震源分布図
（神奈川県温泉地学研究所ＨＰ）

一 般 質 問

７
月
１
日
㈬　

富
士
登
山
道
須
山
口
開
山
式
に
参
加
し
ま
し
た
。
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
13
人
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質

質

答

答

質 新施設移転を前提として移
設先についての建設の可否

の検討はあったのか。

答 昨年度から本年度の５月末
にかけてごみ処理施設の更

新に係る基本構想を策定した。基
本構想では、新たな施設の規模、
建設用地の条件、処理方法、事業
手法などに関する基本的な考え方
を示している。さまざまな角度か
ら可能性を調査し、慎重に検討を
進めていきたいと考えている。

質 現在の場所に建設する前提
で１経路しかない道路問題

の検証はなかったのか。

答 ごみ処理施設へのアクセス
は、現道が１系統であるこ

とは課題として認識している。今
後どのような施設をつくるのか検
討を行い、施設の全体像を把握し
た中で新施設の建設場所を検討し
ていきたい。

質 新施設建設では、
基本計画は最も重

要である。莫大な税の投
入や市民生活の必要性・
時間の制限などを鑑み、
地方自治法第 96 条２項
にあたるのではないか。

答 廃棄物処理施設の整備は、
第４次総合計画で基本的な

方向性が位置づけられていること
から、市議会の信任を得ているも
のと受けとめている。

美化センター施設整備基本構想で
� 最も重要に思うものは

ごみ処理は市民生活では必要不可欠で
� 生活環境の保全が重要

質 望まない育児休業の切り上
げなど、年度途中に発生す

る保育園待機児童に係る問題の解
消に向けた今年度の具体的な取り
組みは。

答 実施予定の認証保育所支援
制度や、保育所の新規開設

などの相談もあり期待している。
併せて、年度途中の受入れに十分
対応できるよう、公立保育園の職
員確保に努める。

質 保育士の確保に向けた具体
的な取り組みは。

答 臨時職員の処遇改善として
有給休暇の繰り越しや、賃

金単価の引き上げ、募集時の月額

給表記などの対策は講じた。来年
度の募集に向けては採用時期を早
めることで応募の集まりやすい環
境を整える。

質 平成 25 年度から開始した
総合計画運営方針を起点と

した行政評価が一巡した。「課題」
と「達成状況」がリンクしない現在
の記載方法を見直す必要はないか。

答 本来なら課題が解決したか
否かを評価することが必要

だが、その評価が難しいものもあ
る。課題に対する具体的な取り組
みを的確に設定し、着実に実施す
ることで、課題の解決を図ってい
きたい。

質 評価対象事業と予算事業を
一致させる必要性は。

答 予算書の編成には一定の制
約があるが、予算事業が総

合計画のどの施策のために実施さ
れているかを職員がしっかりと把
握し、市民にもわかるように発信
していくことは重要と考える。

年度途中に発生する
� 保育園待機児童問題の解消を

年度途中の受入れに十分対応
� できるよう職員確保に努める

杉
す ぎ

本
も と

平
へ い

治
じ

美化センター（大畑）

０歳児保育（さくら保育園）

小
お

田
だ

圭
け い

介
す け

一 般 質 問



98

新
企
画
「
追
跡
！�

あ
の
質
問
ど
う
な
っ
た
？
」
を
始
め
ま
し
た
。

質

答

質 十里木地区をアシタカツツ
ジの里にするのはどうか。

答 現状では、アシタカツツジ
の苗木の数量確保が難しく、

すぐに実行する事は困難であるが、
将来的に苗木の数が揃い、地区住
民の協力が得られれば可能と考え
られるので努力したい。

質 北部地域の入込客数は 2００
万人を超えているが、他の

市内施設への誘導は考えているか。

答 ヘルシーパークや富士山資
料館では北部地域の施設と

連携し、近隣の道の駅や高速道路
のパーキングエリアなどに当市発
行の観光パンフレット（観光地案

内）や観光協会発行のパンフレッ
ト（宿泊地・飲食店・みやげ物店
案内）を配置し、情報発信をして
いる。今後も地元業者と連携し、
誘導方法を提案してもらえるよう
積極的に働きかけていく。

質 市内の観光施設
への回遊を促す

ための周遊割引券を発
行するのはどうか。

答 市内の大手レ
ジャー施設との

連携による周遊割引券
の発行には、換金方法
などの難しい問題があ
り、観光協会を中心に

協議していただき、要請があれば
後方支援として協力していきたい。

須山浅間神社に土日の観光客が
� 増えているが、対応は考えているか

地元関係者などから状況を確認し
� 必要な対応を検討していきたい

須山浅間神社

一 般 質 問

杉
す ぎ

本
も と

和
か ず

男
お

議会改革特別委員会の開催状況

（平成 27 年 ４ 月 20 日）
第 5回　検討課題のジャンル分け
�
（平成 27 年 5 月 7 日）
第 6回　議員定数の検討の方法
�
（平成 27 年 5 月 15 日）
第 7回　�議員定数検討のための他市町への調査項目

の決定
　　　　検討課題を協議する場の検討（※）
�
（平成 27 年 5 月 25 日）
第 8回　検討課題を協議する場の検討
�
（平成 27 年 6 月 12 日）
第 9回　検討課題を協議する場の検討
　　　　�議会改革特別委員会で議論する課題の優先

順位づけ
　　　　正副議長の選考方法

（平成 27 年 6 月 19 日）
第1０回　正副議長の選考方法
�
（平成 27 年 6 月 2４ 日）
第11回　正副議長の選考方法
　　　　予算・決算審査方法の現状の課題と改善策

これまでに完了した課題・作業

◦検討課題のジャンル分け
◦�議員定数検討のための他市町への調査項目の
決定
◦検討課題を協議する場の検討
◦課題の優先順位
◦質疑の通告書配布の決定
◦正副議長の選考方法

※　�課題により、全議員で議論するのではなく、議会運営
委員会、会派代表者会議、議会だより編集委員会への
振り分けを行った。

“議会改革”一歩一歩、前進しています
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次
の
議
会
は
８
月
26
日
㈬
に
開
会
し
ま
す
。

南小・西小周辺にゾーン30が実現しました

　新企画、「追跡! あの質問どうなった?」をスター
トさせます。議員の権利の一つに、議会での「質
問」があります。これは、市が抱える問題、課題、
改善点などを提起し、それに対し市長の考え方や
方針を答弁として回答をもらうものです。

　市民の方は、質問されたことがその後どのよう
に対応・改善され、どうなったのかを知ることが
できません。本企画を通じ、多くの方に議会の取
り組みや、改善された現状などをお知らせします。

　ゾーン 3０ の対策がより有効で
あると考えられる地区はどこか。

《ゾーン 30 とは》　市街地などの生活道路で歩行者などの安全な通行を確保するため、
区域（ゾーン）を設定しました。区域内では、最高速度 3０㎞ /h の速度規制や通行禁止
などの交通規制、路側帯の設置・拡張などを実施しました。

　裾野警察署と検討した結果、
南小、西小、深良小、千福が丘
小周辺が有効と考える。

　近年、抜け道化した生活道路で
大事故が相次いでいる。こうした
事故を防ぐにはドライバーのモラ

ル向上も重要だが、生活道路内で速度を出さ
せない工夫が必要になる。
　生活道路の安全対策として、警察庁が推奨
するゾーン 3０ の導入を提案する。

質

質

　今まで実施している安全対策
よりも、ゾーン 3０ の対策の方
がより有効な安全対策と考えら

れる地区は、所管警察署にゾーン 3０ の設
定を働きかけていきたいと考えている。

答

答

（平成 24 年 9 月定例会）

（平成 25 年 12 月定例会）

（平成 27 年 3 月）

第１回

一 般 質 問

一 般 質 問

設 置 ・ 運 用 開 始

道路標示 道路標識

追跡！
あの質問どうなった？

ドライバーのみなさん、
新しい交通ルールをみ
んなで守って、歩行者
の安全を見守ってくだ
さい。
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第３回 議会報告会を開催しました 〜参加者数合計97人〜

　議会基本条例に基づき、5 月 26 日に議会
報告会を須山研修センター・市民文化セン
ター・市民体育館の 3カ所で開催いたしまし

た。議会報告会では予算審査の概要説明の後、
質疑・意見交換を実施し、様々な意見があり
ました。参加者数は合計 97 人でした。

【参加者】

【議会報告の内容について】 【議会だよりを読んでいますか】

【議会報告会参加回数】【お住まいの地区】

60 代
52人

50 代
13人

おおむね
理解できた
46人

読んでいる
39人

時々
読んでいる
35人

あまり
読んでいない
� 12人

少し
理解できた
27人

西地区
15人

はじめて
64人

２回目
22人

３回目
１人

東地区
８人

深良地区
７人

富岡地区
４人

40 代 ５人

須山地区
54人

未回答３人

読んでいない４人

未回答２人

理解できた
１人

わからなかった
１人

未回答
15人

未回答１人 30 代 ５人
20 代 １人

70 代
13人

■アンケート結果より（90 人回答）
【意見・感想】
◦活発な意見が沢山出て大変参考になった。
◦地区の皆さんのお話や意見を聞けて良かった。
◦議員の説明がわかりやすくて安心した。
◦�普段なかなか会えない議員の顔や名前、雰囲気を
感じることができて良かった。

◦�いつもは議会だよりを素読していたが、肉声での
説明でよくわかった。

◦次回は意見交換会の時間を多く取ってほしい。
◦説明は各委員会の中で要点を絞る方が良かった。
◦�若い人の意見をもっと取り上げられるような工夫
が必要。

◦�さらに実施の周知を図り、多くの方が参加できる
ようにしてほしい。

◦�委員会の説明部分は手元資料として配布してほし
い。

多くの方のご参加、たくさんのご意見を頂き、ありがとうございました。
頂いたご意見を参考に開かれた議会を目指していきます。

なお、意見交換会での意見などは、「裾野市議会HP」に掲載しています。

須山研修センターの様子
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　傍聴者の方からのご意見・ご感想
ありがとうございました。紙面の都
合上、すべてを掲載することができ
ませんが、ご了承ください。

編 集 委 員
■委 員 長

杉山　茂規
■副委員長

村田　　悠
■委　　員

岡本　和枝
岩井　良枝
井出　　悟
葊瀬　主博

議会をチェック !!議会をチェック !!
裾野市議会 検索

　初めての傍聴だったが、申し込みの場所がわか
りにくかった。案内の看板のようなものを出して
ほしい。� 5０ 代・女性

　一般質問の通告書が長辺とじ横向きのレイアウ
トとなっているが、縦向きのレイアウトの方が見
やすいと感じた。� 3０ 代・女性

　各議員の質問事項は市民にとって重要な案件で
ある。市としても予算面など多くの問題があると
は思うが前向きに議論してほしい。� 7０ 代・男性

議会を傍聴してみて……

議会傍聴にお越しください
平成 27 年 9 月定例会（内定）

発 行●裾野市議会　静岡県裾野市佐野1０59　　編 集●議会だより編集委員会�☎０55-995-1839（直通）
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　今回から新しい企画『追跡！あの質問どう
なった？』を始めました。この『追跡』はお隣
の長泉町、山梨県にある身延町や南部町で実際
に採用されている企画です。これら山梨県の町
は山梨県町村議会広報コンクールで優秀な成績
を収めた町です。より良い議会だよりを作るた
め議会だより編集委員会で視察に赴き、多くの
企画や先進事例などを参考にしました。限られ
た紙面の中で、より市民の皆さまに多くの取り
組みをお伝えできるように、改めて企画や手法
の議論を行ない、『追跡』を採用しました。

　また、新しい取り組みとして、市のホームペー
ジだけでなく静岡e-books（http://www.shiz
uoka-ebooks.jp/) からも議会だよりを閲覧で
きるようにいたしました。今よりも多くの方が
気軽にご覧いただけるようになります。
　このような取り組みを通じ、議会に関心を
持っていただくきっかけになればと思います。
今後も市民の皆様にとって、更に読みやすい議
会だよりを目指して取り組んでまいります。

� 議会だより編集委員長　杉山　茂規　

編 集 後 記

8月26日 水
本 会 議 1０：００ 〜

9月11日 金 産 建 消 防
委 員 会 9：００ 〜

8月28日 金 9月14日 月

9月 2日 水 本 会 議
（ 代 表 質 問 ） 1０：００ 〜

9月15日 火
総 務
委 員 会 9：００ 〜9月 3日 木 9月16日 水

9月 4日 金 現 地 視 察 13：3０ 〜 9月17日 木

9月 7日 月
厚 生 文 教
委 員 会 9：００ 〜

9月18日 金

本 会 議
（ 一 般 質 問 ） 1０：００ 〜

9月 8日 火 9月24日 木

9月 9日 水 9月25日 金

9月1０日 木 産 建 消 防
委 員 会 9：００ 〜

9月28日 月

9月29日 火 本 会 議 1０：００ 〜

　市役所５階の議会事務局で簡単な手続き（名前と住所の記入）を行えば、議会を
傍聴することが出来ます。６月定例会の傍聴者は 119 人でした。


